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近日，AI 科幻短剧集《三星堆：未来
启示录》亮相“博纳25周年‘向新而生’发
布会”。《三星堆：未来启示录》是传统影视
公司与 AIGC 视频产品首次联合开发的
AIGC科幻短剧集，该剧第一季共12集，
将在抖音短剧暑期档播出。

《三星堆：未来启示录》基于 2022 年
立项的同名电影打造，是 2024 年立项公
示的全国重点微短剧。故事设定在科技
飞速发展的近未来，地球古文明遗迹的异
变引起高度关注，相关组织推测三星堆文

物中蕴藏着解决文明危机的关键信息。
三星堆考古工作者江城联合科学家吴星
言与对手展开了一场跨越时空的冒险，揭
开古蜀国的神秘面纱，挽救文明危机。

纯AI 制作是《三星堆：未来启示录》
最大的亮点。该剧首席 AI 技术支持方

“即梦AI”是抖音推出的一站式AIGC内
容专业创作平台。而随着 AIGC 技术不
断成熟，有望助力更多类似“三星堆”的热
门IP焕发新活力。

来源：北京晚报

《三星堆：未来启示录》定档暑期

近日，芒果TV女性竞演综艺《乘风2024》开
启年度“乘风”席位抢先直播夜。歌手尚雯婕凭
借18年前的成名作《爱》夺得第一，为团队争得
首个年度席位。近日，尚雯婕在接受记者采访
时坦言，是节目让她打开自己，在舞台的历练中
重拾对音乐的初心。

在本期节目中，尚雯婕时隔18年再次唱响
《爱》，从娓娓道来到全力倾诉，温柔而坚定的歌
声打动众人，间奏的“超女”主题曲《想唱就唱》
响起更让观众大呼“青春回来了”。值得一提的
是，《爱》是尚雯婕在2006年“超女”夺冠时选择
的歌曲。此次在《乘风2024》的舞台重新演绎，
有着特别的含义。“《爱》是我18年前在‘超女’舞
台上感动大家的第一首歌，那是我梦想开始的
地方。”尚雯婕说，“在节目中，我和姐姐们结下
了深厚的友情。所以选择这首歌曲，一方面是
对我自己事业的意义，因为它是比较有代表性
的一首歌。同时，也是我想要对整个节目和这
些姐姐们要表达的一个意思。”

提及参加节目最大的收获，尚雯婕表示，除
了和姐姐们相处产生的友情之外，也学习到了
姐姐们的不少技能，比如她并不擅长的舞蹈。

来源：今晚报

尚雯婕时隔18年
再次唱响《爱》

独自抚养女儿的单亲爸爸老金好不容易
攒钱买了学区房，却发现自己患上绝症。为了
能跟女儿好好地道别，老金和朋友一起编织了
一个美丽的谎言，谎言背后是深沉父爱与人间
温情……擅长喜剧表演的贾冰在正上映的电
影《爸爸是外星人》中，饰演一位温柔细心的父
亲赚到了不少观众眼泪。

三部电影作品轮番上档“纯属巧合”
最近，贾冰主演的电影在影院“霸屏”了，

《末路狂花钱》取得不错的票房成绩，《我才不
要和你做朋友呢》中他也饰演一位父亲。对于
今年的作品大丰收，他连声表示“我这运气
好”，解释说这三部作品都是在不同时间拍摄，
只不过碰巧同时上映。“挺欣慰，但是也很忐
忑。”他表示没想到会有这样的成绩，并笑言这
给他今后的工作带来了一定压力，既要保证作
品数量，还得操心作品质量。

《爸爸是外星人》拍摄于三年前，当时贾冰
在从北京到杭州的高铁上第一次读剧本，结果
看一路哭一路。“这个故事很适合我，因为我也
是个‘宠女儿狂魔’，一看到父女题材我就受不
了，所以我想我一定要演这个。”试妆当天，贾
冰终于见到了片中饰演女儿的小演员萌儿，当
时小丫头才六岁，特别可爱，两人一见面就熟
络起来，贾冰给萌儿变魔术，萌儿觉得贾冰温
柔有耐心，两人好像真的成为片中那对父女。

拍儿童历来被认为难度极大，但贾冰评价
萌儿很聪明，一讲就明白，演起戏来毫不费劲
就能达到很准确的效果。“她一直不认为在拍
戏，表演老师带着她像做游戏一样把故事演出
来。”贾冰回忆，拍摄时难度最大的莫过于父女
告别那场戏，也是被观众认为最催泪的一场
戏。“我也哭萌儿也哭，后来机器都停了，她还
在哭，一直找我。我从黑洞走回来以后她就抱
着我，一直黏着我不松开。”

把自己宠女儿的感觉加入表演
父亲这一角色，贾冰已经演过好几次。为

了能有不一样的表现，每次他都绞尽脑汁分析

角色，尽可能诠释出每一位父亲的独特。他还
总结出不同父亲的特征：“比如对女儿和对儿
子就是两种演法。对女儿的爱是放肆的，一定
要表达出来，藏不住；对儿子的爱是隐忍的，要
通过眼神等细节迸发。就像《狂飙》里的徐江，
儿子去世后他疯狂了，把爱全都发泄出来。”

《爸爸是外星人》里贾冰演单亲爸爸，要操心女
儿的一切，尤其要学会跟女儿沟通，但在《我才
不和你做朋友呢》，他和牛莉饰演的妈妈感情
和睦，演起父亲来又是另一种风格。贾冰透
露，他自己的女儿比萌儿小两三岁，演戏时他
也会在小演员身上找到女儿的感觉，把做父亲
的体验用到表演中去。

在范明、曹瑞等几位喜剧演员的加持下，
《爸爸是外星人》并没有贩卖苦情，而是在充满
童真色彩的同时颇有喜剧感。对此，贾冰坦
言，他们一开始想把这部戏当正剧拍，但喜剧
演员的职业修养让大家演着演着就开始抖包
袱，出了不少笑点。

在贾冰看来，无论喜剧还是正剧，表演的
真实感最为重要。“我觉得喜剧就是一直认真
地做蠢事，正剧就像工笔画，画得越像越好，尤
其是细节。”

片中，贾冰还大秀厨艺和骑术。老金是夜
市路边摊老板，片中他做的炒饭就是贾冰自己
炒的，色香味俱全。对此，贾冰毫不客气，表示
自己做东北菜特别厉害，业内公认，很多同行
都吃过他做的饭。片中老金在草原骑马那场
戏，则展示了贾冰出色的骑术，甚至片中那两
匹马，就是贾冰自己的。他骑马已有七八年时
间，甚至想去跑个专业比赛。当被问及骑术是
不是可以达到在古装题材中拍骑马戏，他自信
满满地表示“那挺简单”。

贾冰透露，目前他正在拍电视剧《烟花
少年》，下一部作品有可能是一部现实主义
题材的喜剧电影，也跟外星球有关，不过这
次是火星。

来源：北京晚报
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